

Nunca he corregido al Presidente; hay perfecta armonía: Rubén Aguilar

ROSA ELVIRA VARGAS

■ 10

Ya negocia el PT con PRI y PAN para coligarse en el Distrito Federal

□ Persiste el desacuerdo con la cúpula perredista por el reparto de las candidaturas

GEORGINA SALDIERNA Y RAUL LLANOS

■ 31

El imperialismo levanta sus armas contra AL, no al revés: Evo Morales

□ El presidente boliviano realiza hoy visita relámpago a Cuba; se entrevistará con Fidel Castro

AGENCIAS Y GERARDO ARREOLA

■ 25 y 26

Ordena el gobierno aumento anual de 3.93% en precio del gas licuado

ISRAEL RODRIGUEZ Y EDUARDO MARTINEZ

■ 21

## columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	22
ECONOMIA MORAL • JULIO BOLTVINIK	23

## opinión

GILBERTO LÓPEZ Y RIVAS	9
JORGE CAMIL	18
LUIS JAVIER GARRIDO	19
GUSTAVO IRUEGAS	19

## Declaran inexistentes a miserables de Cancún

■ VICTOR BALLINAS Y HUGO MARTOCCIA

ENVIADO Y CORRESPONSAL

CANCUN, QR., 29 DE DICIEMBRE. Cientos de las miles de precarias viviendas azotadas por el huracán *Wilma* hace dos meses, en las extensas zonas de miseria de este polo turístico, siguen destruidas. Quienes las habitaban, migrantes casi todos, sólo recibieron como ayuda oficial "un fardo de láminas de cartón" para levantar chozas.

En colonias como Tres Reyes, La Libertad y Santa Cecilia, entre otras, el paisaje es desolador. Sin ayuda oficial ni recursos, poco a poco algunas familias han levantado sus moradas con desperdicios: cajas de cartón, hules, tarimas y hasta los pendones de campañas políticas. Pero sólo con su esfuerzo.

Para ellos, los habitantes del otro Cancún, donde viven los que nada tienen en miles y miles de chozas, no habrá ayuda gubernamental, porque oficialmente "no existen".

El presidente municipal, Francisco Alor, dice a *La Jornada*: "En total fueron 14 mil las viviendas dañadas. La Secretaría de Desarrollo Social hizo el registro. El gobierno distribuyó 5 mil toneladas de alimentos y la iniciativa privada 2 mil 500, además de ropa y más de 40 mil fardos de láminas de cartón".

—¿Hay algún programa para apoyar a los

habitantes de las zonas de miseria, quienes aseguran que no han recibido ayuda?

—A todas las personas se les ayudó. Se otorgaron créditos de vivienda para pies de casa, que tienen un costo de 40 mil pesos, y sólo van a pagar 8 mil; el resto será subsidio. Con eso se edificará un cuarto de cuatro metros de largo por cuatro de ancho, con su baño.

—¿Qué programa social benefició a los habitantes de esas zonas que perdieron sus chozas?

—Se les distribuyeron atados de láminas de cartón. Se les repartieron despensas, agua.

—¿Hubo algún programa de vivienda y de introducción de servicios para esas colonias?

—No. Son asentamientos irregulares ubicados en zonas ejidales. Los ejidatarios fraccionaron y vendieron los lotes, pero no están regularizados; por tanto, esas colonias no existen oficialmente.

—Es decir, ¿sus habitantes son invisibles para el gobierno?

—No, sí se ven. Ahí están, son miles de habitantes. Hay 33 colonias irregulares con más de 40 mil personas, que en su mayoría provienen de otros estados y han venido en busca de trabajo.

El alcalde abunda: "Sí, nos llegaron recur-

Niegan autoridades ayuda a 33 colonias irregulares azotadas por el huracán *Wilma*

sos para la reconstrucción. Sí hay apoyos, pero no puedo como autoridad tomar de esos fondos para darlos a los habitantes de las colonias irregulares, porque me implicaría responsabilidades. Como autoridad tengo que cumplir una normatividad, y por ello no puedo disponer de ese dinero".

El Instituto de Fomento a la Vivienda refirió que hay 63 asentamientos irregulares con 11 mil 800 lotes y un plan de ponerlos en orden, pero se requiere el apoyo de los ejidatarios que fraccionaron, y sólo podrán entrar a un programa de reconstrucción si la Federación aporta recursos.

La Dirección de Planeación y Desarrollo Municipal, a su vez, informó que se distribuyeron en esas colonias 23 mil 500 fardos de láminas de cartón, 125 mil despensas y 240 mil litros de agua.

**"Ahí estaba mi casa, pero no salvamos más que la televisión"**

Durante un recorrido por la colonia Tres Reyes, la señora Elena Pereda Robles expone: "¿Andan anotando para la ayuda? Porque aquí no nos tocó nada. Los camiones con las láminas nomás pasaron de largo, pero dijeron que nosotros no las necesitábamos".

A PAGINA 29



"Los colchones ya no sirven, se mojaron varios días; ahora hay que juntar dinero para comprar otros": una damnificada ■ José Antonio López